

Consejo de Ministros



Asociación Latinoamericana
de Integración
Associação Latino-Americana
de Integração

Quinta Reunión
30 de abril - 1o. de mayo de 1990
Ciudad de México - Ciudad de México

ALADI/CM/V/di 10
30 de abril de 1990

DISCURSO DEL SUBSECRETARIO DE COMERCIO EXTERIOR DE MEXICO, DR. HERMINIO BLANCO

SEÑOR PRESIDENTE,
SEÑORES JEFES DE DELEGACION,
SEÑOR SECRETARIO GENERAL,
SEÑORES DELEGADOS:

EL LIMITADO DESARROLLO DEL COMERCIO INTRARREGIONAL REFLEJA EL ESCASO APOYO POLITICO QUE HA TENIDO EL PROCESO DE INTEGRACION EN AMERICA LATINA.

PARA CORREGIR ESTA SITUACION, RESULTA INDISPENSABLE QUE LA ALADI AVANCE SUSTANCIALMENTE EN LA LIBERACION COMERCIAL, ESTABLECIENDO CONDICIONES Y MECANISMOS QUE REALMENTE PERMITAN DESARROLLAR CORRIENTES COMERCIALES SIGNIFICATIVAS Y ESTABLES.

LAS NUEVAS MEDIDAS QUE ADOpte LA ALADI DEBERAN PROPICIAR EL APROVECHAMIENTO DE LAS OPORTUNIDADES QUE OFRECE LA EVOLUCION DE LA ECONOMIA INTERNACIONAL. NO OLVIDEMOS QUE LAS CONDICIONES ECONOMICAS INTERNACIONALES CAMBIAN RAPIDAMENTE Y LA CAPACIDAD DE CRECIMIENTO DE NUESTRAS NACIONES DEPENDE DE SU OPORTUNA ADAPTACION A ESTAS TRANSFORMACIONES.

MEXICO TIENE INTERES Y ESTA DISPUESTO A ASUMIR COMPROMISOS PARA IMPULSAR LAS CORRIENTES COMERCIALES ENTRE LOS PAISES DE AMERICA LATINA, A TRAVES DE LA ALADI.

SI EL INTERES DE MEXICO ES COMPARTIDO POR LOS DEMAS MIEMBROS DE LA ASOCIACION Y REALMENTE SE DESEA GENERAR MAYORES CORRIENTES COMERCIALES, SE REQUIERE DE UNA REDUCCION SIGNIFICATIVA DE LA PROTECCION COMERCIAL AL INTERIOR Y AL EXTERIOR DE LA REGION. ES IMPORTANTE RESALTAR QUE INCLUSO PREFERENCIAS PROFUNDAS SOBRE ALTAS TASAS ARANCELARIAS NO PERMITEN GENERAR FLUJOS COMERCIALES SIGNIFICATIVOS.

ACTUALMENTE, ALGUNOS DE NUESTROS PAISES HAN AVANZADO HACIA LA LIBERALIZACION COMERCIAL Y HAN VISTO FORTALECIDAS SUS ECONOMICAS A TRAVES DE UN AUMENTO SUSTANCIAL DE SUS EXPORTACIONES.

MEXICO CONSIDERA QUE UN VERDADERO IMPULSO AL COMERCIO INTRARREGIONAL REQUERIRIA:

1. LIBERALIZAR LAS RESTRICCIONES CUANTITATIVAS Y REDUCIR LOS NIVELES ARANCELARIOS CON RESPECTO AL RESTO DEL MUNDO.
2. REFORMAR PROFUNDAMENTE LA OPERACION DE LOS MECANISMOS DE PREFERENCIAS, ELIMINANDO LAS TRABAS BUROCRATIVAS INHERENTES A ESTOS MECANISMOS.
3. ESTABLECER UN ARANCEL MAXIMO ENTRE LOS PAISES DE LA ASOCIACION.
4. ELIMINAR LAS RESTRICCIONES NO ARANCELARIAS Y PARA-ARANCELARIAS AL COMERCIO INTRARREGIONAL.

EL PASADO 5 DE ABRIL, EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, CARLOS SALINAS DE GORTARI, SUGIRIO AL SENADO CONVOCAR UNA CONSULTA NACIONAL SOBRE LAS RELACIONES COMERCIALES DE MEXICO CON EL EXTERIOR. EN ESTA CONSULTA SE ANALIZAN LAS RELACIONES ECONOMICAS DE MEXICO CON LAS DIFERENTES REGIONES DEL MUNDO.

CON BASE EN LAS RECOMENDACIONES QUE EMANEN DEL SENADO, HAREMOS PROPUESTAS ESPECIFICAS A LOS PAISES MIEMBROS DE LA ASOCIACION PARA IMPULSAR LAS CORRIENTES COMERCIALES INTRARREGIONALES.

LA QUINTA REUNION DEL CONSEJO DE MINISTROS DE LOS PAISES DE LA ALADI, REPRESENTA UNA DE LAS ULTIMAS OPORTUNIDADES PARA ACORDAR COMPROMISOS QUE EFECTIVAMENTE CONDUZCAN A INCREMENTOS SUSTANCIALES DEL COMERCIO INTRAZONAL Y NOS PERMITAN PARTICIPAR ACTIVAMENTE EN LAS GRANDES TRANSFORMACIONES QUE ESTAN OCURRIENDO EN LA ECONOMIA MUNDIAL.
